
1 de 3 
 

COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT 
Municipalité de Saint-Félix-d’Otis 

 

 
Compte-rendu de réunion – 17 avril 2024 

L'emploi du genre masculin a pour but d'alléger le texte et d'en faciliter la lecture. 

Étaient présentes: 

Mme Kathie Gobeil, Présidente du comité 
Mme Iris Paquette-Perreault, secrétaire et employée municipale 
Mme Stéphanie Pelletier, administratrice 
Mme Shirley Claveau, administratrice  
Mme Sara-Claude Lépine, administratrice 
Mme Johanne Bergeron, administratrice 
 
Étaient absents: 

Mme Faustine Passeau, Vice-Présidente du comité 
 

1. Ouverture de la réunion le 17 avril à 18 h 40 : 
a. Mot de bienvenue de la Présidente. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

a. Adoption de l’ODJ proposée par Johanne Bergeron et secondée par Sara-Claude Lépine. 
 

3. Adoption du procès-verbal : 
Adoption du PV de la rencontre du 28 février 2024 proposée par Johanne Bergeron et 
secondée par Sara-Claude Lépine. 

 
4. Retour sur les points de suivi de la dernière rencontre 

Les points de suivis concernant la dernière rencontre sont discutés. (disponibles en 
annexe B) 

 
5. Logos 

 Shirley propose, dans un premier temps, de faire une séance de « brainstorming » afin de 
trouver les idées et les bases d’un logo pour le comité de vocation de l’église et pour le comité de 
développement, avant de proposer quelques esquisses. Elle enverra des questions de base à 
réfléchir. Sara-Claude propose de faire aussi un logo pour le Havre au Ramilles.  

 
6. Mise à jour des comités :  

Une révision de la liste des bénévoles pour les comités de développement, de vocation de l’église 
et du Havre aux Ramilles est effectuée.  
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7. Suivis des projets :  
a. Havre aux Ramilles 

Sara-Claude propose l’idée d’organiser des soirées festives traditionnelles en lien avec les valeurs 

du parc, dont certaines pourraient avoir lieu au chalet des loisirs. Johanne Bergeron est en accord 

que ces activités pourraient être un bon partenariat avec le comité des loisirs pour animer le 

milieu. L’organisation se fera au courant des prochains jours.  

 

Le budget de la première phase d’aménagement d’Eurêko a été envoyé à Faustine et Kathie, 

certaines vérifications restent à faire pour clarifier certains points.   

 

Concernant la distribution des arbres qu’effectue la municipalité dans le cadre du mois de l’arbre 

en mai, à vérifier si la distribution peut avoir lieu au Havre.  

 

Une plantation aura lieu les 21-22-23 mai, dont l’ajout de nouvelles plate-bandes. Les travaux de 

la phase 2 sont en cours de planification. Présentation du plan de la phase 2.   

 

b. Vocation de l’église  

Suite à la résolution de la municipalité de reprendre le bâtiment de l’Église après la réalisation des 

travaux patrimoniaux, les travaux de rénovation du chœur pour aménager la chapelle pourront 

débuter.  

Réflexion sur les stratégies à adopter pour la vente de billets, le lancement de la campagne à venir, 

le défi de former une équipe qui pourra recruter des donateurs, solliciter les dons.  Échange sur 

différentes stratégies d’action.  

 

La programmation pour les prochains mois est la suivante :  

• Samedi le 20 avril 2024 : Souper spaghetti avec Rémi Tremblay 

• Dimanche le 12 mai 2024 : Brunch pour la fête des Mères 

• Vendredi le 2 août 2024 : Hommage aux Colocs 

• En septembre, spectacle country (à confirmer pour la date) 

c. Friperie  

Le début des travaux est à venir dans le local : peinture et réaménagement. Projet de rejoindre la 

clientèle du secondaire pour redistribuer les profits, en réflexion. Don de 300$ à la fabrique pour 

les remercier du prêt du local. Bon achalandage, une trentaine de personnes à chaque ouverture. 

Ouverture spéciale pour les groupes et organismes. Une nouvelle bénévole au sein de l’équipe.  

 

d. Nom du sentier 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre, le point sera traité en début de rencontre avec plus 
de temps.  

 
e. Location d’un local pour une couturière/peintre : un local a été proposé à l’entrepreneure au 

sous-sol de l’église. Elle s’y installera en mai.  
 

f. Liste des projets 
 

La liste a été mise à jour et est disponible en annexe A.  
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8.  Bénéfices et préoccupations  
  Kathie Gobeil rappelle à tous les membres du comité qu’il n’y a aucune pression d’assister à toutes 

les rencontres, le comité n’exige pas de présence minimal pour faire partie du comité. Un membre 
peut s’absenter pour des périodes indéterminées et rejoindre le comité selon sa disponibilité.  

 
9. Prochaine rencontre : la prochaine rencontre aura lieu le mercredi le 5 juin 2024 à 18 h 30. 
 
10. Levée de l’assemblée : Shirley Claveau propose d’ajourner la réunion à 21 h 06, adopté à 

l’unanimité. 
 
 
_______________________    _______________________ 
Kathie Gobeil      Iris Paquette-Perreault 
Présidente      Secrétaire 
 
 
Annexe A – Liste des projets discutés 
Annexe B – Résumé des suivis à faire pour la prochaine rencontre 
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Annexe A – Liste des projets  
 

État du projet  Nom du projet  Note supplémentaire 

En cours : comité  Changement de vocation de l’église   

Réalisé :  
municipalité 

Salon extérieur pour aînés  Inauguration à venir à l’été 
2024 

Réalisé  Relance du Site de la Nouvelle-France  Ouverture 2024 

Discuté  Développement récréotouristique au Site de la 
Nouvelle-France et/ou au camping municipal 

 

En cours : municipalité Développement de sentiers (en lien avec le plan 
d’aménagement de transport actif) : secteur urbain et 
secteur forestier 

 

En cours : comité de dév. Choix des noms pour ces sentiers  

En cours : comité de dév. Revitalisation et aménagement du terrain municipal à 
l’Est du Pétrole RL donnant accès au lac Otis : Havre aux 
ramilles 
 

 

Discuté Aménagement du milieu communautaire, tel qu’aux 
abords de l’école, du chalet des loisirs 

 

Discuté Nouvelles familles et développement de rues  

Discuté Agrandissement de l’école  

Discuté Transport collectif des jeunes Actions en lien avec ce projet 
soutenues par l’AGIR 

Discuté Services de soins infirmiers  

Discuté : promoteur privé Service de garde en milieu familial  

En cours : comité  Friperie  

Discuté : promoteur privé Projet de location de terre pour un projet agro-
touristique/agro-alimentaire 

 

Discuté Piscine intérieure  

Discuté  Pumptrack  

En cours : comité  Installation de défibrillateurs cardiaques  

Discuté Maison des jeunes  

Discuté Chalet des loisirs : amélioration, mise en valeur et 
maximisation des infrastructures  
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ANNEXE B  
 

Résumé des points de suivi pour la prochaine rencontre 

QUI QUOI ÉCHÉANCIER / NOTES 

Sara-Claude Lépine Affiche de présentation du Havre aux 
ramilles 

En réflexion 

Iris Paquette Invitation à Mme Pearson à nous partager 
une publication FB de son projet pour la 
relayer sur la page du comité de 
développement 

Au printemps 

Iris Paquette 
Shirley Claveau 

Focus groupe d’ados :  
Iris : Planification d’une rencontre avec 
Camille de l’AGIR, Shirley et Sara-Claude 
pour déterminer les objectifs, le contenu et 
les formules possibles de la consultation 

Date à déterminer 
D’ici la prochaine rencontre 
Jumeler avec le projet à la biblio.  
Contenu : intérêt pumptrack, lien 
avec la friperie, possibilité de 
bénévolat dans la communauté, … 
 

Kathie/comité 
vocation de l’Église 

Consultation publique (citoyens et 
organismes) : jumeler avec la consultation 
prévue pour l’église 

 

Faustine Passeau Production d’un fichier « boîte à outils » en 
lien avec le budget 

 

Tous  Choix final des noms de sentier pour les 
nouveaux aménagements.  
Poursuivre la réflexion 
 

Pour la prochaine rencontre 

Shirley Claveau 
Sara-Claude Lépine 

Création de logos 
Shirley enverra quelques pistes de 
réflexions pour les bases du logo. À tous d’y 
réfléchir 
 
Kathy : demande la permission d’utiliser le 
logo de la municipalité pour base 
 

Pour la prochaine rencontre 

Shirley Claveau Production de contenu (Otissien et FB)   

Kathie Gobeil 
Faustine Passeau 

Analyse du budget Eurêko phase 1  

   

   

   

   

   

 


